
Областной форум- 
фестиваль «Капитан 
Грэй» уже не первый 
год заявляет о себе как 
о всероссийском, более 
того, международном 
литературном событии 
и ежегодно бьет раз
личные рекорды.

В этот раз он превзошел 
сам себя, собрав беспреце
дентное количество экспер
тов и молодых творцов. На 
площадках фестиваля обуча
ющие семинары провели 30 
мастеров. Это известные пи
сатели, редакторы литератур
ных журналов и руководители 
всероссийских и международ
ных литературных фестива
лей. Только в очном режиме 
представить свое творчество 
на суд экспертов смогли более 
70 авторов. А вместе с «заоч
никами», семинары для кото
рых проходили в режиме он
лайн, короткий список фору
ма включил около 100 поэтов, 
прозаиков, литературных кри
тиков и поэтов-песенников.

Челябинск, Новосибирск, 
Самара, Липецк, Уфа, Крас
ногорск, Королев, Воронеж, 
Москва, Санкт-Петербург... 
География участников — счи
тай, вся Россия, разве что 
без Камчатки. Все это стало 
возможным благодаря гран
товой поддержке Президент
ского фонда культурных ини
циатив и регионального Ми
нистерства культуры.

«Капитан Грэй» торже
ственно открылся 7 октября 
в здании областного театра 
кукол, 8 октября на базе Мур
манской областной научной 
библиотеки работали твор
ческие мастерские, а вече
ром того же дня в мурман
ском клубе «Ледокол» состо
ялось закрытие фестиваля 
с награждением лауреатов.

Помимо этого гости наше
го региона посетили музей- 
ледокол «Ленин», съезди
ли в Териберку и Трифонов- 
печенгский  м онасты рь, 
побывали и в Североморске.

В столице Северного фло
та делегация во главе с пред
седателем регионального от
деления писателей России 
и директором фестиваля 
Ильей Виноградовым посе
тила атомный крейсер «Петр 
Великий» и музей-подлодку 
К-21. А затем поэты и проза

«Капитан Грэй» 
флагман литфестов

12 лет назад фестиваль придумали и воплотили 
в жизнь Алексей Витаков, Дмитрий Коржов, Светла
на Чемоданова, Елена Фомина, Михаил Зверев. С са
мого начала вместе с ними работают над проектом 
Вадимир Трусов и Игорь Панасенко. Команда «ко
рабля» год от года растет, и сегодня «Капитан Грэй» 
один из самых крупных в стране.

ики встретились со своими 
североморскими коллегами 
в Центральной городской би
блиотеке им. Л. Крейна.

Как знакомятся пишущие 
люди? Несколько слов о се
бе, своих проектах и — сти
хи. На этой встрече их чита
ли даже прозаики. «Потому 
что я вам доверяю», — про
сто и обезоруживающе ска
зала Виктория Татур, детский 
писатель из Красногорска.

Поэт и культуролог из Че
лябинска Нина Ягодинцева 
рассказала о большой про
светительской работе и мето
дических разработках для пи
сателей. Анна Харланова из 
Липецка и Светлана Чураева 
из Уфы — о работе с детьми. 
И в подобном ключе о себе 
и творческих процессах в сво
ем регионе поведал каждый. 
Принимающая сторона — 
члены литобъединений «По
лярное сияние» и «Зеленая 
гостиная» — держали ответ
ное слово. А прочитав стихи, 
получили предложение опу
бликовать подборку произве
дений североморских авторов 
в башкирском литературном 
журнале. И заодно договори
лись с коллегами о совмест
ных практических занятиях— 
современные технологии по
зволяют.

На мастер-классы в науч- 
ку североморцы, разумеется, 
тоже приехали. Кто-то — с ру
кописью для разбора, кто-то 
вольным слушателем. А после 
поделились впечатлениями.

Анастасия ГЕРАСЕНКО:
— Получила огромное впе

чатление от семинара по про
зе, который провели Вадимир 
Трусов (Мончегорск) и Викто
рия Татур (Красногорск). За
мечательное сочетание про
фессионализма, точности 
и детальности разбора тек
ста с доброжелательностью 
и уважением к собеседникам. 
Слушатели получили практи
ческие советы, которые мож
но и нужно применять. На
пример, не проговаривать 
в диалогах информацию, 
явно адресованную читате
лю. Избегать однозначности 
героев, не вводить в текст 
действующих лиц, которые 
не влияют на сюжет. А еще 
я познакомилась с замеча
тельными сказками мурман
чанки Елены Фоминой.

Анна КОРОЛЬКОВА:
— Я впервые участвовала 

в мероприятии такого фор
мата, мне понравилось все! 
В нашей группе экспертами 
выступали Андрей Тимофе
ев (Москва, председатель 
Совета молодых литерато
ров при Союзе писателей 
России) и Анна Харлано
ва (Липецк). Они такие раз
ные. Анна больше выступа
ла как редактор, отмечала 
синтаксические ошибки, ше
роховатости в текстах, сла
бые места в сюжетах наших 
произведений. Андрей же от
мечал такие моменты, кото
рые не были заметны авто
ру и остальным участникам 
обсуждений. У него какой-то 
свой, особый взгляд. И для 
каждого нашлись ценные 
замечания. Многие ребята

На семинаре председателя жюри московского пи
сателя Алексея Витакова.

Все подробности о фестивале можно 
узнать на страничке «Капитана Грэя»: 
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благодаря им поняли, куда 
им двигаться дальше в сво
ей работе.

Хочется поблагодарить 
всю команду фестиваля: ор
ганизация отличная, обста
новка дружелюбная. Столько 
талантов в одном месте! Из 
нашей группы в 10 человек 
пять получили дальнейшие 
«путевки» — рекомендации 
на участие в других лите
ратурных фестивалях. Ког
да я задумываюсь о том, что 
весь день общалась с таки
ми талантами, а с некоторы
ми продолжу дружбу, стано
вится очень радостно. А ра
дость — это же вдохновение!

Лада КАРИЦКАЯ:
— Попасть в короткий спи

сок было не просто — на фе
стиваль поступило полторы 
тысячи заявок со всей Рос
сии! Я отправляла на конкурс 
начало романа «Вне игры». 
Роман написан, его чита

ли два бе- 
та-ридера, 
замечания 
которых 
я устраняю.
Но бета-риде- 
ры — обычные 
читатели и могли 
оценить написанное 
в лучшем случае с точки 
зрения интересности. Поэто
му мне важно было, как по
смотрят на текст профессио
налы, что скажут остальные 
участники семинара (а груп
па у нас была разновозраст
ная, жанры были представ
лены разнообразные). Могу 
сказать, что комментарии, 
которые я услышала к при
сланному отрывку, в боль
шинстве полезны, и я вос
пользуюсь ими для улучше
ния текста. Спасибо Анне 
Харлановой и Андрею Тимо
фееву, а также всем, кто вы
сказался о прочитанном,по

делился мыслями, указал на 
сильные и слабые стороны! 
Я как участница семинара 
прочитала произведения всех 
остальных. Выделю Валерия 
Колотушкина, Дмитрия Нико
лаевского, Эмили Исмаилову. 
Хотелось бы дождаться выхо
да сборника рассказов Али
сы Лисицыной.

Елена ЗАХАРОВА.
Фото автора.

Бывший североморец, а ны
не питерский поэт Михаил 
Зверев вернулся в состав 
жюри фестиваля после се
милетнего перерыва.

https://vk.com/kapitan.grey

